

Lunes 04 de junio 2012

El Financiero Peso mexicano, la moneda más depreciada Clara Zepeda Hurtado El cruce de información sobre que la economía estadounidense perdió fuerza y de que predominó el temor por España, intensificó la presión sobre el peso. Por quinta semana consecutiva, la moneda nacional registró una fuerte debilidad frente a su similar estadounidense, al acumular una caída de 10.55 por ciento desde el 27 de abril. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México (Banxico), el tipo de cambio se ubicó el viernes en 14.3520 pesos por dólar spot, nivel no visto desde el 24 de marzo de 2009, lo que representó una caída semanal para la divisa mexicana de 2.32 por ciento. P.C. tipo de cambio, Banco de México Consar propone reducir las semanas de cotización Pablo Chávez Meza / enviado CANCÚN, QR, 3 de junio.- La Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) propone que la pensión mínima garantizada se obtenga al cotizar 750 semanas, en vez de mil 250, así como retrasar la edad de jubilación a 67 años, con el fin de hacer viable financiar la pensión mínima garantizada, porque crearía un ahorro en lo que se llama la generación de transición. Pedro Ordorica Leñero, presidente del organismo regulador del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), explicó que en el caso de las semanas de cotización, se deben tomar de forma proporcional; es decir, si con las mil 250 semanas la pensión mínima se hace acreedor a 100 por ciento, con 750 sería a 50 por ciento y así sucesivamente. P.C. Consar, pensiones, jubilación Se intensifica la crisis internacional Clara Zepeda Hurtado Ante la sincronía de la debilidad económica global, evidenciada por el racimo desfavorable de información en Estados Unidos, Europa y Asia la semana pasada, la crisis financiera internacional se intensifica. La economía estadounidense creó 69 mil plazas laborales en mayo, por debajo de las 150 mil que esperaban los expertos, reveló el Departamento del Trabajo. Además, la cifra es inferior a los 77 mil empleos que se crearon en abril, tras revisarse a la baja el dato de 115 mil plazas previas, y las 143 mil de marzo, por lo que es la menor creación de puestos de trabajo de todo el año. P.C. crisis, desempleo, economía mundial Fortalecer al turismo, reto del nuevo presidente Claudia Alcántara / enviada RIVIERA MAYA, QR.- Cualquiera que sea el candidato que llegue a la Presidencia de la República, tendrá que enfrentarse a un sector turístico en vías de recuperación, abatido por un conjunto de crisis; y deberá trabajar con instituciones que han perdido fuerza y objetivos, así como con una Ley General de Turismo (LGT) hasta hoy inoperante. Asimismo, el próximo mandatario debe reflexionar sobre cómo ubicar al turismo en la agenda política de su gobierno, en un momento "especialmente intenso" en términos de inseguridad, expresaron analistas y empresarios del sector. El director de la Escuela de Turismo de la Universidad Anáhuac del Norte, Francisco Madrid, indicó que como primer escenario, el nuevo presidente verá un sector turístico que va saliendo de una grave crisis (económica, de salud e imagen), en recuperación pero aún con problemas en destinos del Pacífico y el Norte del país. P.C. turismo Se está despachando sin contratiempos: SAT (Marcela Ojeda Castilla) El Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportó que este sábado, en el segundo día de operación obligatoria de la Ventanilla Única de Comercio Exterior, hasta las 15:00 horas se habían tramitado casi 30 mil comprobantes de valor electrónico (CVE) y digitalizado más de 14 mil documentos. Para entonces se habían prevalidado más de 11 mil 600 pedimentos, y para la hora pico de procesamiento se habían recibido un promedio de seis mil peticiones por hora. El órgano recaudador, que encabeza Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, añadió que se realizaron casi ocho mil visitas al portal desde más de cinco mil computadoras diferentes, y que del total 25 por ciento fueron visitantes nuevos y 75 por ciento usuarios recurrentes. P.C. SAT, comercio exterior, ventanilla única Dinamismo exportador, clave para superar la crisis Ivette Saldaña La recuperación de la crisis económica de 2008-2009 en Norteamérica fue mucho más rápida en México que en Canadá, a pesar de que ambos países dependen fuertemente del mercado de Estados Unidos. La gran diferencia fue que nuestra economía registró en su PIB una baja de 6.1 por ciento, mientras que para los canadienses fue de menos 2.5. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) afirma que la recesión en los tres países socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) fue más severa en México, además de que los paquetes de estímulos fiscales fueron menores en su economía, y pese a ello su recuperación fue rápida. Jaime Ros, consultor de la Unidad de Desarrollo Económico de la Cepal, aseguró que a pesar de las diferencias en el desarrollo de las dos economías, a final de cuentas la recuperación en ambos países ya es un hecho, aunque hay algunos puntos a tomar en consideración. P.C. crisis, exportaciones, CEPAL, TLCAN Profesionistas, los más afectados por el desempleo Zenyazen Flores / Isabel Becerril Los jóvenes en México padecen un desempleo que es mayor al de la población en general, y en el caso de los profesionistas la situación se agudiza, ya que la tasa es del doble a nivel medio-superior y superior, donde se estima que hay 575 mil 715 desocupados. Asimismo, los jóvenes enfrentan ciclos de trabajo cortos, que son de alrededor de cuatro meses, y una baja participación en la creación de empresas, además de bajos ingresos, que en el caso de los profesionistas ascienden a nueve mil 977 pesos en promedio mensual. P.C. desempleo, jóvenes, profesionistas, mercado laboral Reforma Cae en mayo expectativa en manufactura Por Abraham González Cd. de México México (04 junio 2012).- Luego de dos meses de resultados optimistas, la confianza de los empresarios manufactureros del País se redujo durante mayo, muestran datos de la Encuesta Mensual de Opinión Empresarial (EMOE). En el índice global de pedidos manufactureros se observó durante el quinto mes una caída de 2.31 puntos respecto al mes anterior, su mayor contracción en nueve meses, de acuerdo con la serie desestacionalizada publicada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Según información de la institución, el indicador refleja una tendencia a la baja desde abril del año pasado. En su comparación anual, el índice también mostró una contracción de 0.3 puntos, al ubicarse en 53.6 unidades en el periodo de referencia. P.C. industria manufacturera, INEGI Se recupera euro y gana 0.4% al dólar Por Reuters Nueva York Estados Unidos (04 junio 2012).- El euro subía este lunes frente al dólar y al yen, impulsado por las apuestas del mercado de que los líderes de la Unión Europea lograrán que la zona euro se mantenga unida, aunque las preocupaciones por la salud del sector bancario español y el crecimiento global limitaban las ganancias. Los malos datos del empleo estadounidense del viernes profundizaron la aversión al riesgo a nivel global, pero el lunes, la sensación de pánico disminuía al conocerse que Francia y la Comisión Europea expresaron su apoyo para usar el fondo de rescate permanente de la zona euro para ayudar a los bancos en problemas. Los ministros de Finanzas y los responsables del

Grupo de los Siete realizarán una conferencia telefónica el martes para analizar la crisis europea. P.C. tipo de cambio, euro Retrocede mercado automotriz alemán Por Reuters Frankfurt Alemania (04 junio 2012).- El mercado alemán de automóviles nuevos, el más grande de Europa, cayó menos de lo esperado en mayo, cuando dos días hábiles menos frente al mismo mes del año previo compensaron lo que de otra forma hubiera sido una mayor caída. Según datos oficiales de la autoridad de vehículos a motor KBA, los nuevos registros de autos de pasajeros disminuyeron un 4.8 por ciento, a 289 mil 977 vehículos el mes pasado, en lo que representa el período más débil en lo que va del año. Menos del 39 por ciento de los autos nuevos fueron registrados por familias, apenas menos que en abril, señaló KBA. P.C. industria automotriz, Alemania Analiza China planes ante salida griega Por Reuters Beijing China (04 junio 2012).- El Gobierno chino ha pedido a organismos clave, incluyendo su banco central, que elaboren planes para hacer frente a los riesgos económicos potenciales de una salida griega de la zona euro, dijeron este lunes a Reuters tres fuentes con conocimiento del asunto. Las fuentes dijeron que los planes podrían incluir medidas para mantener el yuan estable, reforzar los controles sobre los flujos transfronterizos de capital y la intensificación de las políticas para estabilizar la economía nacional. En momentos en que aumentan las preocupaciones de los inversionistas sobre la posible salida de Grecia de la eurozona, el Gobierno central ha pedido a los organismos estatales relacionados, incluida la Comisión Nacional de Desarrollo y Reforma, el banco central y el regulador de la banca, discutir planes de contingencia, dijeron las fuentes. P.C. China, Grecia, crisis, economía mundial Falla captación de la IED china Por Ulises Díaz Cd. de México México (04 junio 2012).- China implementó el año pasado un agresivo plan de inversión directa en el exterior, el cual incluye una oficial estrategia dirigida desde el Gobierno que busca colocar capitales en sectores de mayor crecimiento en el mundo, pero México no ha logrado beneficiarse de ésta. La estrategia dio resultado y el año pasado, según datos de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad, por sus siglas en inglés), el gigante asiático colocó al exterior 67 mil millones de dólares con 2 mil 436 transacciones, lo cual lo colocó en el top 10, puesto que en 2010 aún estaba en la posición 14. De los 22 mil millones de dólares de proyectos anunciados por China en 2011 para América Latina, Brasil se quedó con 43 por ciento y Perú con 38 por ciento, gracias a la apertura en inversión de recursos naturales, según cálculos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). P.C. China, inversión extranjera directa El Universal Estados padecen por pensiones José Manuel Arteaga Enviado | El Universal CANCÚN — Los sistemas de pensiones en las entidades federativas en México no son fiscalmente sustentables y están mal diseñados, aseguró Pedro Ordorica, presidente de la Comisión Nacional de Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Ante tal situación, el funcionario consideró necesario la construcción de un sistema nacional de pensiones contributivas. “Tenemos que construir un sistema nacional de pensiones contributivas y eso implica que los estados de la República, que muchos de ellos no han hecho reformas y ya tienen problemas a nivel de finanzas estatales porque no tienen recursos con que pagar”. El funcionario consideró que debería ser un punto de preocupación para ellos, porque sus finanzas locales son un problema. Añadió que las entidades que tengan pensiones insostenibles, puede afectar a sus propios pensionarios porque no pagarán los recursos o puede suceder el caso de Grecia donde se les bajó las pensiones a los trabajadores estatales. P.C. pensiones, entidades federativas Pega a paridad factores externos, dice CEESP Redacción | El Universal La evolución reciente del peso, que cerró la semana pasada arriba de 14 pesos por dólar, no refleja desequilibrios económicos del país, sino que responde a factores externos, afirmó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Se prevé que este fenómeno sea temporal y que, con la fortaleza que mantiene la economía mexicana, en algún momento del año se vean niveles más cercanos a los 13 pesos por dólar e incluso menores, señala. En su “Análisis económico ejecutivo”, señala que este entorno lleva de nuevo a recordar la importancia de la estabilidad macroeconómica en momentos de desequilibrios externos. P.C. CEESP, tipo de cambio México se fortalece ante crisis en UE Al inicio del año, la economía mexicana aceleró el paso y el sector industrial recuperó su trayectoria ascendente, mientras Europa “se sumerge en las frías aguas de la recesión y el estancamiento”, destacó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Refiere que las principales economías desarrolladas avanzan a un ritmo menor y el comercio internacional pierde dinamismo, debido a las estrategias de ajuste fiscal aplicadas y a la adopción de medidas proteccionista. Mientras tanto, México dinamizó su crecimiento y “en ello radica el mérito de los resultados correspondientes al primer tramo del año”, expuso el organismo en su publicación Pulso Industrial correspondiente a junio. P.C. Unión Europea, crisis, Concamin Banxico fija política monetaria Redacción | El Universal El viernes Banco de México difundirá su decisión de política monetaria, que se enmarca en un entorno de volatilidad en los mercados financieros por la crisis de deuda en Europa y por datos de empleo y de actividad en Estados Unidos inferior a lo esperado. Analistas de BBVA Research indicaron que por esta incertidumbre, el peso se depreció 9.5% contra el dólar en mayo. Internamente, comentaron que la actividad se mantiene resistente y la inflación repuntó. “El crecimiento del PIB del primer trimestre resultó por encima de lo esperado, mientras que la inflación se situó en 3.7% en la primera quincena de mayo, pues el descenso de la inflación no subyacente fue menor al esperado y la inflación subyacente registró un ligero repunte”. P.C. Banco de México, política monetaria Crecimiento con pobreza José Luis de la Cruz Gallegos | El Universal El crecimiento económico no es sinónimo de mayor bienestar para la población: en 2010 y 2011 la actividad productiva aumentó por encima de las expectativas oficiales, recuperando parte de lo perdido durante la crisis del 2009. Dicha evolución debió propiciar una mejora en las condiciones de vida, sin embargo ocurrió. Los resultados son contundentes, un aumento en la precarización de la calidad de vida que va más allá de la coyuntura recesiva acaecida hace tres años. La razón radica en que las plazas laborales creadas tienen asociado menores salarios y prestaciones sociales. Por tanto, el problema dual de México pasa tanto por generar un número suficiente de empleos como de hacerlo en el sector formal, aquel que tiene una cobertura social más amplia. P.C. crecimiento económico, pobreza El Economista Bolsas europeas suben ante posible ayuda al sistema bancario Reuters París- Las acciones de la zona euro avanzaron este lunes debido a que las expectativas de nuevas medidas de las autoridades para ayudar al atribulado sistema bancario de la región dispararon compras en títulos españoles, franceses e italianos, que eclipsaron la baja en el alemán DAX. El índice alemán,

fuertemente vinculado a la industria y que había mostrado cierta resistencia a la crisis de deuda de la zona euro en los últimos meses, cayó 1.3%, debido a los temores de una desaceleración de China y Estados Unidos. El índice de acciones líderes de la eurozona Euro STOXX 50 cerró con un alza de 0.5%, a 2,079.46 puntos, en una sesión en la que los mercados británicos estuvieron cerrados. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Crudo se recupera de mínimos de sesión Reuters Nueva York- El petróleo en Estados Unidos pasaba a terreno positivo este lunes, mientras que el Brent recortaba sus pérdidas, en medio de compras de oportunidad y la debilidad del dólar, factores que ayudaban al crudo a recuperarse desde el mínimo que alcanzó más temprano por temores a una desaceleración económica global. En Nueva York, el petróleo para entrega en julio subió hasta 83.49 dólares por barril, pero luego bajó 10 centavos, a 83.13 dólares, a las 1330 GMT. El contrato llegó a bajar hasta a 81.21 dólares previamente. P.C. petróleo, crudo Brent, precios ¿Será el robusta la solución a la cafecultura nacional? Pablo Pérez Akaki* Se sabe que desde hace varios años se ha iniciado un proceso por la producción de café robusta en nuestro país, impulsado principalmente por los productores de café soluble, que demandan este grano con mayor contenido de cafeína para este tipo de café de fácil y rápida preparación para los consumidores. Es atractivo este producto, pues es ahorrador de tiempo y recursos, basta con calentar agua y en segundos tiene su café listo para ser degustado. Actualmente este café se encuentra también en máquinas expendedoras que lo preparan al instante, junto con leche, también en polvo, que se mezclan al momento con agua caliente y, según la exigencia, puede incluso llamarse capuchino y latte, al cual se le encuentra con sabores extra como cajeta, vainilla y demás. P.C. café Riesgo país liga cuatro semanas al alza Notimex El riesgo país de México ligó cuatro semanas consecutivas al alza, al ubicarse este viernes en 224 puntos base, 18 unidades por arriba del nivel de la semana previa, ante malos datos económicos en Estados Unidos y la incertidumbre por la crisis en Europa. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 1 de junio de 2012 el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 37 puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2011. P.C. riesgo país, SHCP Desempleo en España cae pero condena a 4.7 millones Reuters El maltrecho mercado laboral español encadenó en mayo su segundo mes de reducción del número de desempleados, pero el descenso no llegó ni a la mitad del registrado en el mismo mes del 2011, según datos divulgados este lunes por el Ministerio de Empleo y Seguridad Social. La desocupación se redujo en mayo, un mes habitualmente favorable para el mercado laboral español por la contratación extraordinaria de los meses de verano, en 30,113 personas, frente a un descenso de 79,701 personas en mayo del 2011. P.C. España, desempleo Europa podría usar fondo de rescate para recapitalizar la banca AFPLa Comisión Europea (CE) considera "seriamente" la posibilidad de utilizar el fondo de rescate europeo que entrará en vigor en julio para recapitalizar los sectores bancarios bajo amenaza, como el de España, indicó este lunes el comisario de Asuntos Monetarios, Olli Rehn. La Comisión Europea considera esta posibilidad "seriamente", señaló Rehn, en medio de fuertes temores de que España necesite un rescate internacional P.C. Europa, sistema financiero, rescate financiero La Jornada Eurobonos serán posibles “dentro de muchos años”; Alemania Afp Berlín. Los eurobonos sólo serán posibles "dentro de muchos años", cuando exista integración fiscal en Europa, indicó este lunes un portavoz de la canciller Angela Merkel, reafirmando la oposición de Alemania a este instrumento para mutualizar la deuda pública en la zona euro. "Estamos hablando de varios años y en todo caso no es una solución en la que estemos pensando en la situación actual", dijo Steffen Seibert, un portavoz de Angela Merkel, en una conferencia de prensa. P.C. Alemania, eurobonos, sistema financiero UE adoptará plan para reforzar integración económica este año Notimex Bruselas. Los 17 socios de la zona del euro acordarán antes de finalizar este año un plan para profundizar su integración económica, afirmó hoy el presidente del Consejo de la Unión Europea (UE), Herman Van Rompuy. Las líneas generales de ese plan, así como la hoja de ruta para ponerlo en marcha, deberán ser definidas durante la próxima cumbre de jefes de Estados y de gobierno de la UE, el 28 y 29 de junio, dijo el líder europeo en San Petersburgo, al clausurar una cumbre bilateral entre la mancomunidad y Rusia. La decisión se basará en propuestas que están siendo elaboradas por el propio Van Rompuy, en colaboración con los presidentes de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, y del Banco Central Europeo, Mario Draghi. P.C. Unión Europea, crisis, integración económica Cede dólar 30 centavos; se vende a 14.35 pesos en bancos del DF México, DF. Al iniciar operaciones esta semana, el dólar estadounidense se ofrece en 14.35 pesos en ventanillas bancarias de la capital del país, con lo que cede treinta centavos con respecto al cierre del viernes pasado, que llegó a cotizarse hasta en 14.65 pesos, mientras que la compra de la divisa estadounidense es de 13.75. En tanto, el euro alcanza una cotización máxima a la venta de 17.99 pesos; en tanto que la menor a la compra es de 17.53 pesos. P.C. tipo de cambio El País Bruselas abre la puerta a que la banca reciba ayuda directa del fondo Luis Doncel / Miguel Mora Bruselas / París 4 JUN 2012 - 19:07 CET 816 Al fin, una buena noticia para España. El vicepresidente de la Comisión Europea y comisario de Asuntos Económicos y Monetarios, Olli Rehn, ha abierto la puerta a que el fondo de rescate europeo se use directamente para recapitalizar la banca, sin pasar por los Estados. Esta decisión, que precisa de cambios normativos, es de vital importancia para España. Permitiría obtener el dinero necesario para evitar la quiebra de buena parte del sector financiero sin recurrir a un rescate con todas las consecuencias, como el que han protagonizado Grecia, Irlanda y Portugal. P.C. Bruselas, sistema financiero, crisis Las 15 preguntas clave sobre la amnistía fiscal del Gobierno 1. ¿Qué es la amnistía fiscal? La amnistía fiscal es una medida aprobada por el Gobierno por la cual los defraudadores de impuestos pueden regularizar su situación pagando un 10% de impuestos. El Gobierno intenta con ello reducir el déficit. 2. ¿Cuánto espera recaudar el Gobierno? El Gobierno ha presupuestado unos ingresos de 2.500 millones de euros por la amnistía fiscal, lo que supone que aflorarían 25.000 millones de euros de dinero negro y otros bienes no declarados. P.C. política fiscal, finanzas públicas El paro registrado baja por segundo mes en mayo con 30.113 desocupados menos El número de parados registrados en las oficinas de los servicios públicos de empleo bajó en mayo en 30.113 personas, con lo que cierra su segundo mes de descensos gracias a las contrataciones de la campaña turística. Por el mismo motivo, la afiliación a la Seguridad Social también se recupera, con 77.431 nuevos ocupados, hasta los 16.996.510, según los datos que ha publicado hoy el Ministerio de Trabajo. No obstante, los efectos de la recaída en recesión de España se dejan notar en el mercado laboral, ya que la

mejora de mayo, un mes tradicionalmente bueno para el empleo, se queda muy lejos de la del pasado año y, al igual que ocurrió en abril, se queda entre los peores de la serie histórica. P.C. empleo, desempleo, crisis La banca internacional sucumbe al miedo Alejandro Bolaños Madrid 4 JUN 2012 - 01:04 CET19 El fantasma de Lehman Brothers se dejará sentir esta semana en los mercados. El clima de recelo de la banca internacional es muy similar al vivido en aquellos días. Aunque ahora el escenario se ha trasladado de continente. Es Europa la que preocupa y, más concretamente, países como Grecia y España. El Gobierno español niega haber recibido presiones desde algún país como Italia para pedir el rescate, pero al mismo tiempo, el PP, el partido que le apoya, dice que no se puede excluir ese rescate y que no sería el Apocalipsis. P.C. sistema financiero, sector bancario, crisis, deuda